

### El General Dawes censura la política exterior de Coolidge. --

### Se teme la guerra civil en China.--Declaraciones de Briand

#### Los trabajos municipales suspendidos

En la mañana de hoy estuvo el señor Gobernador de la provincia a visitar todos los trabajos municipales que fueron suspendidos con el objeto de enterarse de la forma y condiciones en que quedan.

Es el deseo del señor Gobernador que aquellos que sean de mucha urgencia se continúen.

#### Tuberculosos en la calle

Un hombre enfermo se presentó a la Cruz Roja pidiendo protección; se le envió al Hospital de San Juan de Dios, en el que dijeron que ese individuo era un tuberculoso rebelde a estar asilado, que en varias ocasiones había burlado la vigilancia para marcharse. Como ese hay muchos.

#### Se juramentó el Sr. Zamora

Ayer prestó el juramento de ley ante el señor Gobernador de la provincia el señor profesor don Eduardo Zamora Ulloa, nombrado miembro propietario de la Junta de Educación de San José.

#### Ferrera sitiado

##### GIRA DEL PRESIDENTE MARTINEZ

Managua, 27 A "LA NOTICIA"

El general Gregorio Ferrera está sitiado por las fuerzas del general Martínez Funes en La Esperanza. Espéranse sangrientos combates para estos días.

Al Dr. Fausto Dávila, Ministro de Honduras en Washington, lo renunciaron.

El Presidente Martínez fue espléndidamente recibido en Granada, último reducto de la oligarquía. Hoy salió para Rivas y después irá a Chontales, donde lo llaman el Salvador de Nicaragua.

Regresó de Granada, donde fue muy ovacionado, el aviador nacional Páez Díaz.

Apenas tenga noticias de algún combate en Honduras se las transmitirá.

##### CORREONSAL

#### La próxima conferencia

La próxima conferencia en la Liga Nacional Nicaragüense será dictada el sábado próximo por el señor Aníbal Amador, sobre un tópico de oportunidad.

#### SERVICIO ESPECIAL DE "LA NOTICIA"

##### LOS BARCOS ALEMANES TOCARÁN EN FRANCIA

NUEVA YORK, 27.—La Línea Hamburguesa Americana ha anunciado que próximamente los barcos de dicha compañía tocarán en el puerto de Cherburgo, Francia. Estos barcos vuelven a un puerto francés después de varios años de no hacerlo.

##### EL PLAN DAWES SERA APOYADO.

WASHINGTON, 27.—Los obreros e industriales americanos parecen dispuestos a apoyar el plan Dawes. Se han recibido informaciones de Gran Bretaña diciendo que los mineros de Inglaterra han hecho algunas manifestaciones de protesta, por medio de sus líderes, contra el plan Dawes que en ciertos extremos juzgan perjudicial para los mineros de Inglaterra.

##### COOLIDGE Y EL PLAN DAWES.

PLYMOUTH, Verm., 27.—El presidente Coolidge se ha dirigido al embajador americano en Londres preguntándole su opinión acerca de la manera cómo los Estados Unidos podrían colaborar en el esfuerzo conjunto de las reparaciones de Alemania de acuerdo con las bases del plan de Dawes.

##### ES DELICADA LA SITUACION DE CHINA.

WASHINGTON, 27.—La posibilidad de una gran guerra civil en China ha causado en los círculos políticos y comerciales una alarma enorme. Hay verdadera ansiedad por obtener datos precisos de la situación.

##### SE PROCLAMA LA LEY MARCIAL EN ALGUNAS PROVINCIAS

SHANGHAY, 27.—Las tropas del Gobierno, movilizadas entre Nanking y Soochow, han proclamado

la ley marcial en el territorio ocupado, así como también en las provincias de Che-Kiang y de Kiang-Su.

##### DAWES ATACA LA POLITICA EXTRANJERA DE COOLIDGE

COLUMBUS, Ohio, 27.—El General Dawes, hablando en un miting republicano efectuado anoche, dirigió algunos ataques a la política exterior seguida por Coolidge. Retó al Presidente a que haga declaraciones respecto al punto de vista que los republicanos tienen del plan Dawes en lo referente a la participación americana en los asuntos de Europa.

##### DECLARACIONES DE BRIAND

PARIS, 27.—Hoy se han hecho públicas las declaraciones del ex-Jefe del Gobierno Aristides Briand, que dice que la respuesta de Herriot a la gestión para limitación de armamentos y defensa mutua, es la respuesta de Francia que nunca ha sido país agresivo, pero que en cambio necesita estar prevenida y lista para rechazar las agresiones de que ha sido y puede ser víctima. Dice que esas mismas declaraciones fueron hechas por él en Washington, cuando habló en la conferencia de limitación de armamentos en nombre de Francia. Sostiene que Inglaterra en aquella ocasión cedió ante la amenaza de los Estados Unidos de votar grandes presupuestos navales, que pondrían a la marina americana a la cabeza de las grandes potencias marítimas del mundo; pero que ahora rechaza casi de plano la proposición de la Liga, porque no la juzga conveniente para sus particulares intereses.

##### PELIGRO EN UN PUENTE

En el piso del puente de la Fabrica hay algunas piedras falsas. Una se hundió ayer, lo que fue anotado por la policía.

Urge la composición de ese peligro.

#### Sobre el asalto a los postos

Ayer nos llegó la noticia de que en el Guanacaste, entre Liberia y Bebedero, había sido asaltado el posta a quien le habían sido arrebatadas las valijas que contenían fuertes valores en certificados y giros postales.

Tratamos de obtener información exacta y supimos que no ha ocurrido en verdad tal asalto, que se trata sin duda de la pérdida de pequeños valores, lo que ocurre a veces por el descuido o inescrupulosidad de algunos empleados, sobre lo cual se hacen las investigaciones oportunas.

#### Interpelaciones

Según el rumor público, eso con plejo y misterioso, que clásicamente se conoce como la Voz de Dios, en reunión de hombres del Ejecutivo se acordó interrogar al señor Secretario de Fomento sobre si que la política general del Gobierno o la de su consejero especial.

A la vez, parece corario de lo anterior, se había de que en la Villa Sorelois el General Volfo piensa en una serie de preguntas en tono grave al señor Presidente de la República, sobre cómo entiende los compromisos con el Reformismo.

#### Sensacional descubrimiento radiotelegráfico

SE HA INVENTADO UNA MAQUINA PORTENTOSA PARA EL SERVICIO DE NOTICIAS A LA PRENSA

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NOTICIA")

NUEVA YORK, 27.—Telegramas recibidos en esta indican que en San José de Costa Rica un radiotelegrafista ha descubierto la manera de hacer que los despachos transmitidos en inglés o en alemán de una estación, sean recibidos por otra en castellano legítimo. Ha causado sensación el hecho de que por un descubrimiento de tal magnitud el radiotelegrafista haya sido despedido.

Posiblemente el gobierno americano envíe un crucero en busca del inventor, que dicen es oriundo de Jocotenango, para ver si consigue, con su asombroso descubrimiento, entender las señas que están haciendo desde Marte unos cuatro vagabundos. Nada importaría que recibiera los despachos del otro mundo en legítimo castellano.

# LA NOTA VESPERTINA

Qué caída del trapezio se ha dado este director del único periódico que tiene el único servicio particular y exclusivo. Ya le conocíamos sus habilidades para hablar de los toltecas, del pinolío y de los chillamates; pero francamente no sabíamos que estuviera tan bien enterado de los asuntos de Annual.

Muy bien, director, señor Montalbán Annual!

Dicen que en vista de los últimos sucesos de Annual y Dar Quebdani, don Rafael Huete, amante de las glorias españolas como el que más, ha resuelto pegarle fuego a la estampita del famoso cuadro de honor que reproduce su diario cada vez que alguien dice algo de su servicialidad de tijeregramas, tan particular y tan exclusivo.

La colonia española está preparando una gran reunión: a ella serán invitados don Rafael Huete y don Leonardo Montalbán. Este último tendrá a su cargo una conferencia sobre los graves acontecimientos de

Marruecos, que él se los sabe como si fuera el abecedario.

También asistiremos nosotros para saber un poco más a fondo lo que está ocurriendo en Annual.

Y la conferencia será un éxito monstruoso: allí se nos hablará de los moros y de las moras maduras; de los feces turcos y de las grandes turcas. Del valor del general Cabanellas, quien desde hace más de seis meses vive en Madrid sin siquiera pensar en Africa y otras cosas por el estilo. Hablar de esos asuntos es para Montalbán más fácil que tomarse un tijte o refrescarse con pinolío.

—¿Qué significa eso de Annual del servicio especial y exclusivo?

—Son cosas que sólo Montalbán sabe.

—¿Pero por qué anual?

—Pues porque los cablegramas que se reciben por el servicio especial y exclusivo tienen por los menos un año: son anuales.

De la declaración del "Diario de Costa Rica" se desprende que cualquier día el radiografista les entregaba un despacho diciendo que había resucitado Le nine y el señor Montalbán lo ponía a tres columnas y al centro de la primera página.

Para eso es director especial y exclusivo.

Dice El Bachiller Sansón Carrasco, entre otras cosas por el estilo, que España fue la nación que tuvo mayores posesiones en Africa. Este nuevo competidor que le ha salido al señor Montalbán sobre asuntos marroquíes, tiene que decirnos en qué época pasó semejante cosa, y de qué Africa es de la que nos habla. . . Porque nosotros no acertamos a saberlo ni hemos podido corroborar semejante información que resulta como la del Tifaurín y la de Annual.

La cuestión de ver si en Marte las cosas son como aquí, tiene medio loco al mundo entero. ¿Qué pasará en Marte? ¿Cómo

serán allá las cosas? ¿Cómo serán los periódicos? ¿Qué harán los directores especiales y exclusivos? ¿Habrá un Annual en Marte? ¿Qué comerán los de Marte? ¿Existirá allá una Chichigalpa y un Zonzapote?

El radiografista del Diario de Costa Rica es una cosa colosal: se pone en el aparato del servicio especial y exclusivo: sintoniza y es tal su habilidad, que los despachos que salen en inglés de Nueva York los recibe en castellano.

Esto no pasa ni en Chichigalpa ni en Mianguera!

Filo a la par de Sotela ha resultado un aprendiz; un simple chapucero. Porque Filo en sus días once empleados. Y Sotelita echa sesente de un golpe.

Así se hacen las cosas, de a raíz. . . Rocó ha estado medio apurado por la cuestión de orquesta. Pero gracias a Dios y a lo mucho que se mueve, a pesar de sus setecientas libras, ya lo

tiene arreglado todo y la opereta tendrá músicos hasta para tirar para arriba.

Ahora cuando le preguntan a Manolo, ¿qué hay del violín? Manolo se sonríe y dice: tengo hasta para ponerle uno de corbata al macho Girton.

Ahora sí se salvaron las calles de San José. Dicen que van a suprimir los peones que trabajan en ellas. Y ya se sabe: si se suprimen los peones municipales las calles se compondrán.

Los periódicos y el público gritan pidiendo a los municipales que trabajen. El público quiere cuchillo para su propio pescuezo.

No comprenderán que un Municipio que se divierte en hacer cuentecitos es menos peligroso que el que trabaja.

Si los resultados de ahora los ha conseguido el Municipio sin trabajar, ¿qué tal el día que a Pochet se le antoje ponerse a trabajar en serio?

No, por Dios Eterno, que no trabaje!

Nicho Facio elevará una solicitud al Ayuntamiento para que se ordene pintar de albayalde a todas las vacas. Especialmente a las vacas negras. No sabemos el origen de esta proposición tan singular.

Dicen los del Diario de Costa Rica que ellos tienen un servicio de radiogramas y otro de cables de la Prensa Asociada.

Esto de la Prensa Asociada es muy elástico, pues por esa razón ese diario reproducía nuestros cables; porque cree que nuestra prensa es su asociada y nada más.

Dicen que Huete está tragando cable con la broma nuestra de los hologramas.

No hay que asustarse; eso le pasa a todo el que se agarra del primer cable que encuentra, para no ahogarse.



# MOVIMIENTO DIARIO

## VISTAS PARA EL VIERNES

**Sala Primera**

Ejecutivo: José P. Jiménez contra Manuel Sandoval, a las 13 horas.  
Tercera: Manuel Marín contra Reinaldo Jiménez, a las 14 horas.

## Sala Segunda

Patrocinio Araya Quesada y otros, homicidio, a las 14.15 horas.

## Casación

Juan Manuel Rodríguez contra Jaime Tormo Ortiz, oral, a las 14 hs.

## Nacimientos

Carlos, legítimo de Rafael Díaz C. y María Muñoz ú. ap.  
Carlos, legítimo de Arturo Aubert S. y Elvira Soto O.  
Lucía Herrera.  
Jorge, legítimo de Orontes Ordeñana Ch. y Josefina Alvarez S.  
Hermann, legítimo de Salvador Gón gora O. y Adelina Pérez M.  
Antonio Acuña.

Roberto, legítimo de Roberto Cantillano V. y Sofía Vives O.  
Ana, legítima de Victor M. Hidalgo G. y Aurelia Miranda H.  
José, legítimo de Jesús Muñoz B. y Cristina Mayorga ú. ap.

## Pasaportes

Charles Albert Chase, para Almirante.  
Joaquín Barabona, para Panamá.

## Defunciones

James Crawford, 44 años, Limón.  
José Cordero, 75 años, San José.  
Antonio Acuña, 4 años, San José.

## Hospital de San Juan de Dios

## Entradas

Efraím Craus, Guácimo.  
Martín Montenegro, Puntarenas.  
Aurelia Fernández, Escasú.  
Rafael Serrano, Guadalupe.  
Amparo Montes, Santa Cruz.  
Efraím Claves, Pavas.  
Otilio Guianoli, San José.  
Juan Granados, San José.  
Teresa Hernández, San José.  
Rosa Hernández, San José.  
Juan Acuña, San José.  
Antonio P. Bonilla, Limón.  
Victor Rodríguez, Esparta.  
Alicia Chaves, Orofina.  
María Ramírez, Heredia.  
Josefina Ramírez, Heredia.  
Carmen Ramírez, Heredia.  
Manuel Zambrana, Belén.  
Joaquín Sibaja, Alajuela.

## SALIDAS

Jaime Fernández, Aquilares.  
María R. Arias, Moravia.  
Jesús Quesada, Las Lomas.  
Sixto Badilla, S. Andrés de Tarrazá.  
Rogelio Delgado, La Balsa.  
Froilán Delgado, La Balsa.  
Julián Rodríguez, Puente de Tierra.  
Liduvina Alfaro, San José.  
Hipólita Salazar, San Mateo.  
José Poveda, Curridabat.  
José Duarte, Río Peje.  
Santos Estrada, 28 Millas.  
Rosa Luna, San José.  
José López, Puriscal.

## Se convoca a plebiscito

### INVITACION A LOS VECINOS DE SAN JOSE

De conformidad con el artículo 70 de las Ordenanzas Municipales, se invita a todos los vecinos de la ciudad de San José, a una reunión pública que se verificará el lunes próximo, primero de setiembre, a las diez y nueve horas y media (7.30 p. m.), en el Teatro América, a fin de tratar en cabildo abierto de asuntos que interesan a la comunidad.

En la sesión se expondrán los puntos del debate y podrá hacer uso de la palabra cualquiera de los concurrentes, en el orden que allí se indicará.

El infrascrito Gobernador de esta provincia, particularmente, hace un llamamiento a todos los vecinos para que integren este plebiscito, ya que los asuntos de orden municipal deben interesar igualmente a todos.  
San José, 25 de agosto de 1924  
ROGELIO SOTELA  
Gobernador

### TELA EXPANDIDA VARIOS TIPOS

### HIERRO EN VARILLAS ACERADO INODOROS Y LAVATORIOS

## PAPEL TAPIZ

ACABAN DE RECIBIR  
**Alvarez & Cleves**  
Ap. 635 — Telef. 846

### Exámenes de un nuevo médico

Durante los días jueves, viernes y sábado de la presente semana se efectuarán en la Facultad de Medicina a los exámenes de incorporación del doctor don Alexis Agüero, vecino de Alajuela.

### Paralización de trabajos del Gobierno

El Gobierno ha suspendido algunos trabajos en las carreteras nacionales debido a la rigurosidad del invierno que hace imposible todo trabajo, y en otros lugares por falta de fondos.

En algunas secciones de carreteras donde los trabajos ya estaban bastante adelantados, se han dejado en funciones algunos peones que se encargarán de corregir los daños que las aguas causen, a fin de que el trabajo hecho no se destruya mientras llega el verano para continuarlos. Pero ocurre ahora que en algunos lugares hay tres peones trabajando y para esos tres peones hay un vigilante y un inspector, de donde resulta que, como vulgarmente se dice, resulta "más caro el caldo que los huevos".

# Lo que dicen los diarios de la mañana

LA TRIBUNA. — La estación radiográfica de Paraiso se inaugura en estos días.

—El profesor Dobles Segreda en la Universidad de Marquette.

—Las sesiones municipales serán a las diez y nueve horas.

—En Esparta ha faltado el agua de la cañería.

—Los precios de los artículos en Alajuela, han tenido una alza sobre los de la capital.

—El señor Presidente visita las casas baratas.

—Reproduce lo que dijimos ayer respecto al chantaje de cables que hace el "Diario de Costa Rica".

—Trae el clisé de los vencedores en el balle de resistencia, con motivo de la velada que se organizó en su honor.

—Impresiones del Jefe del Departamento de Agricultura sobre la plaga de gusanos.

—Da algunos detalles de la conferencia que tuvieron los municipales limonenses con el señor Presidente.

—Los trabajadores municipales cesantes se dirigen al Gobernador, y éste les explica la causa que motivó la suspensión de trabajos.

—Hay peligro en la forma en que se hace la visita sanitaria en el puerto de Limón, visitando los barcos el médico cuando ya están atracados al muelle, por falta de medios de locomoción.

—Será colocado un busto del Libertador en el Parque de su nombre.

—La United Fruit Company gasta veintinueve mil colones en subvenciones a empleados públicos.

—El Lic. don Adán Saborio recibe de manos del señor Ministro de España la condecoración de Gran Caballero de la Real Orden de Isabel la Católica, con que le honra el Rey, en premio de su labor en pro de la raza.

—Don Manolo Rodó denuncia el hecho de que el monopolio de teatros hace campaña para obstaculizar la llegada de la compañía de operetas.

—Comenta la tomadura de pelo que le dimos al colega que tanto alardea por su servicio de cables especial, y que vino a resultar una lastimosa copia de los nuestros.

—Se defiende un trabajador de la carretera Alajuela a Poás, en las cuestiones de Obras Públicas.

—El Ejecutivo se niega a declarar la nulidad del acto de un regidor de Liberia.

DIARIO DE COSTA RICA. — El Presidente visitó ayer las casas baratas.

—Hay el proyecto de petrolizar la carretera a Tibás.

—El Ejecutivo investiga el caso — que nosotros denunciábamos — de una joven, a quien se ayudaba a salir del país para hacerse monja contra la voluntad de sus padres y con pasaporte falso.

—Reproduce una caricatura publicada en "El Sol" de Madrid, con respecto al mal servicio telefónico, que aquí también lo padecemos.

—Hoy serán suspendidos todos los trabajos de macadam. Sesenta empleados cesantes.

—Las sesiones extraordinarias serán a mediados de setiembre.

—Un conceptuoso artículo de Joaquín Vargas Coto, referente a la campaña de Africa.

—Se reformará la ley de seguros y el reglamento del Registro Público.

—Considera el colega como un servicio que le prestamos, el haber denunciado el chantaje con los cables, pues ahora resulta que era su radiotelegrafista el que hacía el

tamal, tomando de nosotros el servicio que nos es exclusivo. Lo malo es que la mayoría de los aerogramas que se reciben, y que nosotros traducimos, vienen en inglés. ¿Cómo es posible que el traductor del colega no anduviera también en la danza? La salida la hace mal en escena el colega.

—Don Carlos Orozco Castro y don Claudio Peralta, condecorados en España.

LA OPINION. — Denuncia irregularidades en las planillas militares, que confirma el Jefe de la Pagaduría, aun cuando da explicaciones al respecto.

—Fueron suspendidos los empleados que en el Resguardo jugaban a los dados.

—Sale para los Estados Unidos

el Administrador del Banco Mercantil.

—El Secretario de Hacienda se dirige al Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo, pidiendo se apersonen en los nuevos desfalcos de Fomento.

—La nota editorial trata del dictamen de la Comisión de Hacienda del Congreso, acerca del proyecto de reformas a la ley de impuesto sobre la renta.

—Comenta la actitud del señor Presidente Jiménez ante el caos municipal, que al colega no le parece buena.

—Respuesta del Lic. don Alejandro Alvarado Quirós a la encuesta sobre si hay o no incompatibilidad entre el cargo de diputado y Encargado de Negocios de otro país.

LA VERDAD. — Espigando, espigando la emprende contra el colega "La Tribuna" por su edición del domingo, que la recatada y anciana dama halla un poco, subida de color.

—Pide a Dios que don Elías Jiménez Rojas, al morir, vuelva al catolicismo, y reciba la comunión.

—La argolla teatral, llama el colega al trust de teatros que hace campaña entre los músicos para que no formen la orquesta que habrá de tocar en el Nacional con la Compañía de Operetas, ofreciendo les aumento de sueldo y hasta amenazas, en caso de que contraríen sus órdenes.

## TEATRO TOVAC

Paso de la Vaca

Empresa TOBIAS A. VARGAS C. 7 y 8.30 p. m.

Hoy Miércoles 27  
Estreno de  
EL GRAN SAMARITANO  
y debut de  
VIRGINIA ALONSO  
Precios, ₡ 100 y ₡0.50

## Señoras! -- Señoritas!

ACABAMOS DE RECIBIR

## Formas Parisienses

EN CRINOL PARA SOMBREROS

Ultimos Estilos de Moda

PRECIO ₡4.00

TIENDA ROMERO — GONZALEZ Hnos.

## Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley No. 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica.

EL MEJOR ALIMENTO:

—: EL PAN :—

EL MEJOR PAN:

EN LA JOSEFITA:

FAUSTO CALDERON COTO. — Tel. 869. Ap. 98

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIPOIDEA PARA LIBRARSE DE ELLA USE

— FLYOSSAN — DE VENTA EN LA INDIA DE EDUARDO L. FERNANDEZ



## ORTIZ

### Joyero Chic

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

## EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

## La Cantina Central

TELEFONO 861

## Hotel Sabatini

125 vs. N. DEL MERCADO — CALLE DEL PASO DE LA VACA

Servicio esmerado de cocina, cuartos bien amueblados y bien ventilados. — Edificio contra temblores W

CARLOS SABATINI, Administrador

## GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

## Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Ha sido generalmente aprobada la actitud digna observada por el equipo del club sport La Libertad al presentarse el domingo en el campo de juegos del Herediano. Ante los insultos del público, el equipo no tuvo sino vivas para el equipo Herediano, en cuyo centro se atendió a los vencidos con toda caballerosidad.

Gentes poco amigas de los deportes, con fines aviesos, han querido darle relación con el juego a los incidentes personales en Heredia, registrados en la tarde del domingo.

En manera alguna eso tiene relación y la prueba más categórica es que en el campo de sport, en San Francisco de Heredia, ni en todo el trayecto entre aquel distrito y la ciudad de Heredia, no hubo ningún incidente.

### LAS APUESTAS

En todos los juegos de alguna importancia las apuestas muerden con grave riesgo de un incidente que perjudicaría grandemente a la buena marcha del campeonato.

El reglamento de la Liga tiene un artículo que prohíbe las apuestas entre los socios de la Liga y de los Clubs.

Si la Directiva de la Liga quiere hacer buena labor debe sentar un precedente castigando severamente a los socios que apuestan en las partidas de campeonato.

Consideramos que no es justo que algunas personas se hagan de dinero con la práctica que del deporte hace un grupo de jóvenes, los cuales cuando llega la ocasión, no tienen el apoyo de nadie.

O se acata el Reglamento de

la Liga o se reglamentan las apuestas de tal modo que el jugador que se expone a peligros obtenga algún beneficio con su juego personal.

Hacemos esta indicación en la esperanza de que sea estudiado el punto y puesta en vigencia la reforma el año entrante.

### LA ASOCIACION DE DEPORTES

Esta magnífica idea, que de realizarse sería de gran provecho para los deportes, ha quedado en olvido.

Se comenzó a discutir el reglamento pero no se concluyó.

Instamos a los señores de la comisión para que prosigan su labor y convoquen pronto a los representantes de clubs a junta general para aprobar en su totalidad el reglamento de la asociación.

### EL CAMPEONATO DE BASEBALL

La Liga Nacional de Baseball está dando los pasos conducentes para reformar el reglamento de la asociación y tenerlo terminado antes de diciembre del presente año en que se piensa inaugurar el campeonato de 1925.

### DEPORTES

Apareció en la mañana de ayer el número 16 de la revista "Deportes". Trae muy interesante material informativo y numerosas fotografías de los juegos del domingo en Heredia.

Las crónicas, interesantes, son un comentario de los mismos, criticando los defectos de los jugadores y analizando el juego en general.

## PASTA DENTIFRICA "PEBECO"

La mejor y más económica

## Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter"  
Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

## Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION  
EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO

## Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO  
FOSFATADO DE JOHNSON

## TEATRO NACIONAL

Soberbia Temporada de la Gran Compañía Española de Operetas y revistas INES BERUTTI  
EL ABONO A 10 UNICAS FUNCIONES SE CERRARA MAÑANA  
MIÉRCOLES A LAS 5 P. M.

Si la Compañía no fuera del agrado de los abonados en la noche del debut, se devolverá el importe del abono.

GRANDIOSO DEBUT y Primera Función de Abono **Viernes 29 de Agosto**

Con el estreno de la magnífica opereta de LEHAR

## LA REINA DEL TANGO



"Si no recuerdo, no ha habido un día en que faltara en casa la Emulsión de Scott."

Lo que dice este simpático anciano es verdad de infinidad de hogares donde se precia la salud y la robustez durante todas las edades de la vida.

Tantas enfermedades tienen el mismo origen que miles de personas sensatas han llegado a convencerse de que cuando no basta la Emulsión de Scott, hay que dejar que el médico decida, y frecuente este también dice:



Tome usted la

**EMULSION de SCOTT**

## Tren de excursión a Cartago

Con motivo de las fiestas cívicas de Cartago, de esta ciudad se correrá un tren expreso de excursión, el cual saldrá el domingo temprano, regresando por la noche. El pasaje de ida y vuelta vale un colón cincuenta céntimos y los respectivos tickets están ya al expendio.

## Acusando recibo

Acusamos recibo de la interesante revista "Vida escolar metodista", Nos. 1 y 2.

Esta revista trae interesante material en inglés y español y está nitidamente impresa. Agradecemos el envío.

## Conferencias

Las del día son una entre el señor Secretario de Fomento don Carlos Volio y el Presidente Municipal señor Pochet en el auto No. 129 de esta ciudad; y otra entre el primero de los mencionados y el Secretario de Hacienda señor Soley Güell, para la que éste convocó con urgencia. Parece que ésta se refiere a las irregularidades de los pagos.

## Telegramas al Gral. Tosta y su contestación

General Tosta Tegucigalpa

Casa Presidencial, Honduras, 25 de agosto de 1924.

A Miguel Corleto San José

Nosotros, centroamericanos residentes en esta nación modelo, amantes de la paz, celebramos que revolución tan criminal no perdure, y también deseamos que Ud. proceda enérgicamente castigando a los traidores, pues así tal vez sálvese esa pobre patria de tan terrible desastre. Ahí tiene el ejemplo de Obregón en México y Orellana en Guatemala.

Entendido telegrama del 20, los revoltosos no prosperan con sus ambiciones, porque gobierno provisional y partido nacional hondureño forman un fuerte block que sabrá castigar severamente a los infidentes alteradores del orden público.

Afmo. CORLETO y otros

Afmo. VICENTE TOSTA

## La exposición industrial en Cartago

Hemos recibido la siguiente esq

Sr. Director de LA NOTICIA SAN JOSE

En nombre de la Junta de Educación y del Personal Docente de la Escuela "Ascensión Esquivel" abierta ya a las actividades educacionales, tenemos el placer de dirigirme a usted para ofrecerse y al propio tiempo para solicitar su concurso, a fin de lograr que la Exposición Agrícola e Industrial que ha de efectuarse en el local de la propia escuela el día 15 de setiembre próximo, en conmemoración de nuestra emancipación política, sea como lo deseamos, un alto exponente de cultura y progreso. Su visita, en cualquier momento, será altamente estimada y agradecida por nosotros.

Cartago, 27 de agosto de 1924.  
Claudia M. de Gutiérrez, Directora;  
Jorge Ortiz E., Presidente de la Junta de Educación; Benjamín Escalante, Director.

## Baile en Cartago

Gran entusiasmo ha despertado entre el elemento social de esta ciudad la noticia del baile que se organiza en el Club Social de Cartago para la noche del 30 de este mes.

Oportunamente daremos informes de esta fiesta que promete resultar espléndida.

## HIERRO PARA TECHOS

PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA TELA METALICA, CUMBRERAS Y CEMENTO

ACABA DE RECIBIR EL ALMACEN DE Tomás Fernández tel. 198. Ap. 614

## La Tienda Mil Colores

— OFRECE —  
UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones. El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.  
SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ

## Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009  
MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

## Se pide el cambio del Gobernador

En hoja suelta, suscrita por más de un millar de ciudadanos, ha circulado una carta dirigida al señor Presidente de la República en que se pide el cambio del Gobernador actual, para solucionar en provecho de la comunidad el cisma municipal.

En la misma epistola se hacen elogios del ex-Gobernador Luján.

## El Gobierno no permitirá subvenciones

### a sus empleados

Con motivo del dato que da "La Tribuna" de hoy referente a las subvenciones que hace la United Fruit Co. a ciertos empleados públicos y que asciende a la apreciable suma de veintidós mil colones (C 21.00), per sona que parece estar al corriente de las cuestiones oficiales, nos aseguramos hoy que precisamente el Presidente de la República había impartido órdenes para que se prohibiera terminantemente la aceptación de subvenciones por empleados de su gobierno, tanto más si éstas proceden de compañías extranjeras interesadas en el país. La medida no puede ser más acertada, por más que afectará intereses creados, sobre todo en tre empleados de la zona del Atlántico, que se mantienen halagados por esas subvenciones; pero la verdad es que se hacían sentir esas irregularidades consentidas como viejas prácticas en el orden administrativo... Ojalá se confirme esta noticia.

## Natalicio

La señorita Marta Sáenz Brenes celebró ayer su cumpleaños en medio de los más grandes regalos de parte de sus amistades y familiares. Con motivo enviamos a la señorita Sáenz.